



EL UNIVERSAL

www.eluniversal.com.mx

EL GRAN DIARIO DE MÉXICO

ElUniversalOnline @El_Universal_Mx \$20

Lunes 10 de agosto de 2025

IMAGEN DEL DÍA

ALISTAN PADRES REGRESO A CLASES

CDMX.— A dos semanas del inicio del ciclo escolar 2025-2026, el 1 de septiembre, miles de padres de familia acudieron a la calle de Mesones, en el Centro Histórico, para comprar los artículos que conforman la lista de útiles, que van desde mochilas hasta hojas, cuadernos y lápices, entre otros. Con un presupuesto de hasta 2 mil 500 pesos, los papás se apretaron el cinturón lo más posible para equipar a sus hijos.

METRÓPOLI | A21 |



DIEGO SIMÓN SÁNCHEZ. EL UNIVERSAL

Narco buscó estrenar el AIFA para tráfico de droga

Inteligencia detecta cargamentos millonarios de **cocaína y metanfetamina** en bodegas de empresa importadora; también se incautan 6 kilos de fentanilo a *burreros*

DANIELA WACHAUF
—nacion@eluniversal.com.mx

Labores de inteligencia detectaron entre junio y julio que intentaron estrenar el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) para el contrabando de drogas.

Según documentos oficiales en poder de EL UNIVERSAL, en el Almacén de Carga Nacional No. 1, operado por la empresa importadora Admerce en el AIFA, se aseguró un cargamento de 286.224 kilogramos de metanfetamina con valor apro-

ALAN GARCÍA Presidente de la Sociedad Latinoamericana de Criminología

"Los cárteles exploran nuevos y más sofisticados métodos de introducir droga en otro país usando tecnologías"

ximado en el mercado negro de 30 millones de dólares. Además, en el mismo aeropuerto, que inauguró Andrés Manuel López Obrador el 21 de marzo de 2022, también se incautaron 253 kilos de cocaína.

Información del Registro Público de Comercio refiere que el domicilio fiscal de la empresa está en Culiacán, Sinaloa, y fue constituida el 20 de mayo de 2013 por los socios Consuelo Díaz Lamarcia (40%), Ángela Violeta López (60%) y Revueltas Sarabia Asociados, con 70 mil acciones.

Especialistas consideran que el

tráfico de cocaína y metanfetamina no cede, a pesar de que el fentanilo ha adquirido relevancia en la agenda política y mediática con Estados Unidos, pero ahora los grupos criminales buscan alternativas.

Según estadísticas obtenidas por EL UNIVERSAL, la mayoría de las incautaciones en esta terminal aérea eran por contrabando personal, es decir, los conocidos como *burreros*; sin embargo, a las autoridades les sorprendió la cantidad de droga que encontraron en el AIFA.

| NACIÓN | A4

Huachicol, un riesgo también para el medio ambiente

Expertos encienden alertas por la contaminación y daños a la salud

INDER BUGARIN Corresponsal

Bruselas.— El contrabando de combustible no sólo genera grandes pérdidas económicas, sino daños catastróficos para el medio ambiente, advierten expertos.

En África, Europa y México los daños ecológicos y a la salud por la *ordeña* del crudo son cada vez más evidentes.

"El riesgo medioambiental asociado al comercio ilegal de petróleo sancionado es muy alto, y hasta ahora sólo la buena suerte ha impedido que ocurra lo peor", denuncia Greenpeace. En Nigeria se han detectado riesgos para la salud. En Europa, hay alertas por los petroleros clandestinos rusos.

| MUNDO | A17

6,800

REFINERÍAS ILEGALES

fueron reportadas en Nigeria entre 2022 y mayo de 2024.

Sube pobreza extrema en CDMX, BCS y Chihuahua

La capital sufre presiones en empleo y vivienda debido a la inmigración, de acuerdo con analistas

Población en pobreza extrema Miles de personas



RUBÉN MIGUELES
—ruben.miguel@eluniversal.com.mx

La pobreza extrema agregó a sus filas a 10 mil personas en la Ciudad de México, 7 mil en Baja California Sur y 4 mil en Chihuahua entre 2022 y 2024, indica la medición del Inegi.

Los capitalinos sufren presión en el empleo y vivienda por la inmigración, mientras los otros estados pagan la factura del lento crecimiento económico, coinciden analistas.

| ECONOMÍA | A25

ESPECTÁCULOS

ROCK EN TU IDIOMA SE VA TRAS 10 AÑOS

| A31 |



BERENICE FREGOSO. EL UNIVERSAL

CULTURA



Vegetarianos por salud, mil 500 millones en el mundo

| A28 |

UD



América gana gran partido a las Pumas

MARITZA VILLAGÓMEZ. EL UNIVERSAL

Televisa demandará en México e Inglaterra a Random House

Denuncia falsedades en el libro *Las señoras del narco: Amar en el infierno*

LUIS CARLOS RODRÍGUEZ
—nacion@eluniversal.com.mx

Tras ganar el primer litigio que obliga a una editorial a incluir derecho de réplica, Televisa alista más demandas en Reino Unido y México contra Random House por falsedades en el libro *Las señoras del narco: Amar en el infierno*, de Anabel Hernández.

Las denuncias se basan en que la autora afirmó que en Televisa había un "catálogo" de actrices y que estaban al servicio del narco Arturo Beltrán Leyva.

| NACIÓN | A6

OPINIÓN

NACIÓN
A7 Mario Maldonado
A9 Héctor de Mauléon
A18 Paola Rojas

\$19.23
DÓLAR AL MENUDEO

Año 100, número 39,342
CDMX 44 págs.



LEÓN KRAUZE

"En la reunión con Putin, Trump no actuó como un catalizador de paz, sino como un agente del Kremlin"

| A13 |